

Le terrain de tennis prêt pour les services

Un des gros chantiers de l'été à Galfingue a été la rénovation totale de l'ancien terrain de tennis, en direction de Spechbach, pour un coût de 100 000 € TTC. L'Association loisirs et animations de la commune (Alag) devrait en assurer le fonctionnement.

« Le terrain de tennis n'était plus praticable, malgré tous nos efforts. Il date de la moitié des années 80 », explique le maire de Galfingue, Christophe Bitschéné.

Les mouvements de terrain et l'usure ont eu raison de cet espace situé juste avant le panneau de sortie de Galfingue. Le conseil municipal a décidé de le restaurer au début de l'année, dans le cadre de la programmation des investissements, et a inclus le financement dans le budget 2024.

Le maire : « Toute la zone a été réaménagée »

« Cette réhabilitation était en fait inscrite dans notre profession de foi pour la mandature », rappelle le maire. Les travaux (terrassment, reprofilage, remise à niveau, pose d'un grillage, réfection des abords) ont été confiés à l'en-



L'accès au nouveau terrain est autorisé uniquement par l'Alag. En effet, à peine terminé, le terrain a déjà été vandalisé. Photo A.O.

treprise Cotennis de Molsheim. Suivant la proposition d'un élu, une piste de pétanque a été ajoutée. « En fait, c'est toute la zone qu'on a réaménagée », souligne le maire.

Financé à 80 % par des subventions

L'opération revient à 85 000 € HT, soit 102 000 € TTC. Mais le reste à charge pour la commune n'est que de 20 %. Elle a, en effet, été subventionnée à la hauteur de 80 % par la Collectivité euro-

péenne d'Alsace, qui a versé 27 300 €, et par l'État par le biais de la DETR (dotation d'équipement des territoires ruraux), le plus gros contributeur avec 45 500 €.

Reste à présent à faire vivre cette nouvelle installation. « Historiquement, développe Christophe Bitschéné, le tennis était une section de l'Alag, l'Association loisirs et animations de Galfingue. Celle-ci reprendra l'organisation du fonctionnement du site. Le club est en train de se reconstruire. »

La municipalité a donc agi à l'inverse de la démarche habituelle. En général, les administrés expriment aux élus leur souhait de voir se réaliser un équipement. Dans le cas présent, on a créé – ou plutôt recréé – l'infrastructure dans le but de susciter l'intérêt des habitants. Et ça marche ! « On a des appels à la mairie pour savoir quand le terrain sera ouvert. » Il ne reste plus qu'à finaliser le fonctionnement avec l'Alag et à terminer quelques finitions.

● Antoinette Ober

Quatre mois de travaux dans la rue Saint-Blaise

La commune de Galfingue de 843 âmes connaît de gros chantiers en cette année 2024. Si la réfection du toit de la mairie-école et le terrain de tennis sont terminés, et le centre-bourg en voie d'achèvement, les travaux du réseau d'eau de la rue Saint-Blaise, commencés fin août, dureront jusqu'en novembre.

« Le remplacement de la conduite principale était devenu une nécessité, en raison de sa vétusté et des fuites constatées », explique le maire, Christophe Bitschéné. Mais cette opération, qui se monte à 325 000 €, n'est pas du ressort de la mairie. Elle se déroule sous maîtrise d'ouvrage du Siaep, le Syndicat intercommunal d'alimentation en eau potable de Heimsbrunn et environs, qui finance donc l'intervention de l'entreprise TP Mader.



La conduite d'eau est remplacée dans toute la rue Saint-Blaise. Photo A.O.

La mairie-école bien couverte pour la rentrée



La toiture de la mairie-école a été entièrement refaite et l'isolation des combles améliorée, pendant les vacances. Photo A.O.

Le deuxième grand chantier de l'année à Galfingue a été la réfection complète, pendant les vacances, de la toiture du bâtiment mairie-école, pour près de 80 000 € hors taxes (HT). Il met l'ensemble à l'abri de toute infiltration. « La mairie, qui a été complètement détruite pendant la guerre, date de 1949-1950. Elle a été inaugurée en 1952. C'est dire que ce sont les premières tuiles qui ont été changées cet été », rapporte le maire de Galfingue, Christophe Bitschéné.

Le maire : « Une démarche environnementale par étapes »

Ce n'est pas que le bâtiment ait déjà subi des infiltrations, « mais le préau [qui a été

reconverti en salle de classe, N.D.L.R.] et les façades nord devenaient prioritaires, poursuit le maire. Ce chantier s'inscrit dans une stratégie à long terme. On est dans une rénovation avec une mise aux normes et une démarche environnementale par étapes ».

Par la même occasion, dans cet esprit de développement durable, l'isolation des combles a été améliorée, en termes de performance énergétique. Les travaux, confiés à Chemi'nette de Niederhergheim, reviennent à 78 527 € HT. La commune a pu bénéficier d'une subvention de 20 000 € de la Collectivité européenne d'Alsace et de 15 000 € de l'État via la DETR (dotation d'équipement des territoires ruraux). Mais, comme cette réfec-

tion s'inscrit dans une démarche plus longue, destinée à faire des économies d'énergie et à réduire les gaz à effet de serre, la municipalité songe déjà, pour l'avenir, à installer des panneaux photovoltaïques sur le toit de la partie de l'école qui donne sur la cour intérieure, orientée au sud.

Mais l'étape suivante sera d'abord le ravalement de la façade de l'ensemble du bâtiment avec isolation extérieure.

Par ailleurs, le réaménagement du bourg centre est en voie d'achèvement : les premiers logements de la résidence Valériane de 23 appartements seront livrés en octobre. La nouvelle mairie, elle, attend ses occupants pour le deuxième trimestre 2025.